
第８回 （仮称）「道の駅かみのかわ」基本構想・基本計画策定懇談会 

議事要旨 

 

【開催日時】 令和 7 年 4 月 24 日（木）午後 13:30～14:00 

【開催場所】 上三川町役場 仮庁舎 2 階 会議室 

【出席者】 

(1)（仮称）「道の駅かみのかわ」基本構想・基本計画策定懇談会 参加者 

上三川町議会 議員 

議会議長                       稲川 洋 

議会副議長                      小川 公威  

議会総務文教常任委員長                田﨑 幸夫 

 学識経験者              宇都宮大学准教授 長田 哲平 

 商工会 代表者                  会長 鶴見 秀昭 

観光協会 代表者                 理事 猪瀬 敬 

宇都宮農業協同組合 代表者        代表理事常務 見形 繁 

自治会長連絡協議会 代表者           副会長 飯田 清 

女性団体連絡協議会 代表者            会長 鈴木 美恵子 

消費者友の会 代表者               会長 北條 久男 

日産自動車栃木工場            人事総務部長 山本 裕美 

一般公募                        塩谷 二朗 

一般公募                        花井 沙野佳 

一般公募                        佐藤 広子 

 

(2)（仮称）「道の駅かみのかわ」基本構想・基本計画策定懇談会 オブザーバー 

国土交通省 宇都宮国道事務所 

計画課長                       小暮 秀昭 

栃木県                      

道路保全課課長補佐（総括）              藤田 哲夫 

宇都宮土木事務所 次長                根岸 章浩 

（代理）企画調査部 企画調査課 

部長補佐（総括）兼課長        藤澤 正徳 

栃木県河内農業振興事務所 次長兼企画振興部長     室越 宗夫 

宇都宮市 

建設部 技術監理課 課長               秋田 哲也 

道路建設課 課長               鎌田 淳 

 



 

 

(3)（仮称）「道の駅かみのかわ」基本構想・基本計画策定懇談会 事務局 

上三川町  

商工課 課長                      保坂 武志 

商工課 課長補佐                    高田 哲也 

商工課 道の駅整備係長                 長井 建治 

商工課 道の駅整備係 主査               柳田 健吾 

三井共同建設コンサルタント株式会社            岡部 義諒 

三井共同建設コンサルタント株式会社            日沼 千紀野 

  



【議事】 

１. 開会 

２. 会長挨拶 

３. 議事 

基本計画（案）について 

 

・ 茨城県那珂市の道の駅整備に関するテレビ番組を先日視聴したが、その番組では、

成功する道の駅は「一点突破型」「品揃え型」「滞在型」に３つに分類できると発言

していた。一点突破型の事例としては「道の駅 かさま」、品揃え型の事例としては

「道の駅 きつれがわ」や「あ・ら・伊達な道の駅」、滞在型の事例としては「道の

駅 常陸大宮 かわプラザ」が挙げられていた。こういった特徴を出すために、上三

川の道の駅では何を強みにするのかを考えていく必要がある。 

 

・ 本道の駅の事業手法として、PFI 方式を採用する方針としているが、PFI 事業にお

ける資金の流れなどを改めて説明いただきたい。 

→ 設計・工事は民間事業者が銀行等より借入した資金で実施されるため、その時点で

は建物は民間事業者の所有となるが、今回の PFI（BTO）方式では、所有権は工事

完了後、民間事業者から上三川町に移管される。また、設計・工事等にかかった金

額の一定額は事業期間中に町から民間事業者へ分割して支払うこととなる。 

（事務局） 

 

・ 地域デザインセンターの施設概要で加工品製造とあるが、道の駅内で加工品製造が

可能であると捉えていいのか 

→ 地域デザインセンターの調理室の利用について、料理教室の場合は営業許可は不要

であり利用には特段問題はないと考えているが、個人が道の駅内で加工品を製造し、

その加工品を道の駅などで販売する場合は、営業許可が必要となる。 

そのため、運用としては営業許可が取れるような施設を道の駅側で準備し、利用者

それぞれが、必要に応じて営業許可を取得することを想定している。（事務局） 

 

・ これまでの懇談会や議会で出された意見を、十二分に実施事業者に伝え、それらを

実現する方向で進めていただきたい。 

 

・ 宇都宮市は自転車競技が盛んであるため、そういった部分でも連携し、繋がりを持

たせられれば良いと感じる。 

 

 



・ P47 の第５回、第７回、第８回懇談会の開催場所について、正しくは上三川町役場 

仮庁舎 会議室ではないか。 

→ 修正する。（事務局） 

 

４. その他 

・ 基本計画（案）については、今後、策定委員会、町長の承認を得た後、６月上旬ご

ろからパブリックコメントを実施し、最終的な完成となる予定。 

 

５. 閉会 

以上  


